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Comune di Padova
Settore Servizi al Consiglio

II COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche Economiche

Tributi - Turismo - Servizi tariffati - Enti economici - S.I.T. - Commercio e attività produttive - Lavoro - Patrimonio - Polo catastale -
Politiche dell'innovazione

III COMMISSIONE CONSILIARE
Politiche culturali

Culture - Edilizia Monumentale - Manifestazioni e spettacoli - Gemellaggi - Musei e Castello Carraresi

Verbale n. 4 del 18 febbraio 2011 della II Commissione
Verbale n. 3 del 18 febbraio 2011 della III Commissione

L’anno 2011, il giorno 18 del mese di febbraio alle ore 16.45, regolarmente convocate con lettere d’invito
delle Presidenti Pisani e Evghenie, si sono riunite presso la sede di Palazzo Moroni, nella sala del Consiglio
Comunale, la II e la III Commissione consiliare.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio Comunale la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P) i seguenti Consiglieri Comunali:
EVGHENIE Nona Presidente II P MAZZETTO Mariella Capogruppo A
PISANI GIULIANO Presidente  III P ALIPRANDI Vittorio Capogruppo A
CUSUMANO Vincenzo V.Presidente II P TERRANOVA Oreste Capogruppo A
GRIGOLETTO Stefano V.Presidente II A PASQUALETTO Carlo Capogruppo A
TOSO Cristina V.Presidente III P GUIOTTO Paolo Componente III A
CAVALLA Gregorio V.Presidente III A MARIANI Luigi Componente II A.G
BERNO Gianni Capogruppo P AVRUSCIO Giampiero Componente III A
SCAPIN Fabio Capogruppo P CRUCIATO Roberto Componente II P
DI MARIA Federica Capogruppo P CAVATTON Matteo Componente III P
MANCIN Marina Capogruppo P LITTAME’ Luca Componente II A
RUFFINI Daniela Capogruppo P RIGOBELLO AUTIZI MB Componente III P
SALMASO Alberto Capogruppo P TONIATO Michele Componente III P

Sono presenti, in rappresentanza degli uffici dell’Amministrazione comunale, l’assessore Marta Dalla
Vecchia, il capo settore Commercio Carla Franch, Irene Salce (collaboratrice del Museo d’Arte Medioevale,
Mirella Cisotto del settore Attività Culturale.
Sono altresì presenti i consiglieri Tiso Nereo e Anna Barzon, il direttore del Caffè Pedrocchi Roberto Turrin
e i signori Patané Rosario, Filippo Sadocco, Paolo Wieckzorek Paolo.

Segretario verbalizzante: Giorgio Zanaga.

Alle ore 17.01 la Presidente Evghenie, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
1. Presentazione delle attività organizzate in città dal Comune e dalla Camera di Commercio di Padova

per i festeggiamenti dei 150 anni dell’Unità d’Italia.
2. Mozione del Consigliere Alberto Salmaso: “Servizi, cultura e commercio per la città di Padova del

futuro”.
3. Varie ed eventuali.
Viene consegnato ai Consiglieri una bozza di programma delle manifestazioni organizzate dal Gabinetto del
Sindaco e del settore Attività Culturali. Tale bozza è agli atti della Seconda Commissione.

Presidente
Evghenie

Saluta e ringrazia i presenti e apre i lavori della riunione congiunta.
Legge l’Ordine dell’Ordine del Giorno e lascia la parola all’assessore Dalla Vecchia per
la trattazione del primo punto.
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Assessore
Dalla Vecchia

Ringrazia i presidenti delle commissioni che hanno permesso questo incontro per
presentare la serie di iniziative che il Comune di Padova ha organizzato con altri Enti per
i 150 anni dell’Unità d’Italia.
Ricorda che alcune iniziative dureranno per tutto l’anno in corso.
In particolare fa presente che il 16 marzo è prevista una convocazione straordinaria del
Consiglio Comunale e Provinciale in seduta congiunta presso il palazzo della Ragione a
cui seguirà un concerto dell’Orchestra di Padova.
Nella stessa serata, denominata “serata tricolore”, in Prato della Valle è previsto un
concerto musicale ed alle ore 24.00 si svolgerà uno spettacolo pirotecnico.
Informa che la Camera di Commercio inviterà i commercianti ad addobbare le vetrine
con la bandiera tricolore e a tenere aperti i negozi fino alle ore 24.00, oltre a coinvolgere
con varie iniziative tutto il tessuto economico (esempio aperitivi tricolore).
Fa sapere che il giorno 17 gli uffici e i negozi rimarranno chiusi e che in mattinata presso
l’Università si terrà un Consiglio Regionale straordinario.

Salce Porta i saluti dell’assessore Andrea Colasio e del direttore dei Musei Civici Davide
Banzato che sono assenti per motivi istituzionali.
Illustra brevemente le iniziative predisposte dall’assessorato alla Cultura descritte nella
bozza di programma consegnata in copia ai consiglieri.
Specifica che a breve uscirà un volume che vuole essere una guida alla Padova
Risorgimentale corredato dal calendario dettagliato di tutte le iniziative e manifestazioni
predisposte dal Comune, dai Consigli di Quartiere e dalle Associazioni suddivise per
sezioni (teatro, danza, conferenze, ecc.). Iniziative che si svolgeranno fino a fine anno.
Informa che il settore Musei e Biblioteche ha programmato due esposizioni: una sulla
figura di Giuseppe Garibaldi e l’altra sulla città di Padova dal 1848 al 1866.
Precisa che diverse scuole provvederanno a ricordare l’anniversario dell’Unità d’Italia
con manifestazioni organizzate in proprio mentre l’Esercito parteciperà con momenti
significativi quali l’alzabandiera e la fanfara).
Inoltre l’Università sta organizzando alcuni seminari sui temi del Risorgimento e
dell’Unità.
Specifica che il lavoro di organizzazione non è ancora terminato e che il programma
presentato è una bozza.

Turrin Saluta e fa sapere che il 2011 ha un doppio significato per il Caffè Pedrocchi in quanto
oltre ai 150 anni dell’Unità d’Italia quest’anno ricorre anche il 180° anniversario della
nascita del Pedrocchi.
In particolare, il progetto culturale di commemorazione organizzato dal Caffè Pedrocchi
prevede:
- per tre volte la settimana incontri di tipo teatrale con racconti in abiti storici sugli anni

passati dello stabilimento e della città di Padova;
- una serata di gala il 9 giugno;
- la produzione di una speciale bottiglia di vino in onore dei 150 anni dell’Unità d’Italia;
- “150 sapori d’Italia” con degustazione dei prodotti tipici locali più rappresentativi

delle località percorse da Garibaldi;
- speciali visite guidate al piano nobile.

Ruffini Ringrazia i Presidenti per la riunione e fa presente che non era a conoscenza della
programmazione di un Consiglio Comunale straordinario per il giorno 16 marzo.
Ritiene che la decisione di svolgere il Consiglio Comunale debba essere discussa e
presa all’interno della conferenza dei capigruppo.

Salmaso Senza voler fare polemiche, esprime risentimento e prova un senso di svalutazione del
ruolo di consigliere nell’apprendere ora che il Gabinetto del Sindaco ha già deciso che il
giorno 16 marzo si terrà un Consiglio Comunale straordinario.
Ribadisce che questa amministrazione deve capire che il Consiglio Comunale è un
organo sovrano e che chi è stato eletto dai cittadini non deve essere sminuito.

Scapin Anche a suo parere non è una procedura corretta che organi non competenti
calendarizzino una seduta del Consiglio Comunale.
Ritiene che il calendario delle manifestazioni sia ben strutturato.
Chiede se in occasione dei 180 anni del Pedrocchi sono stati previsti lavori di
sistemazione del piano nobile.
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Turrin Risponde che per quanto riguarda il piano nobile esistono delle problematiche
straordinarie che non competono direttamente al gestore dello stabilimento.
Fa presente che la necessità di interventi straordinari viene sempre comunicata per
iscritto al settore comunale di competenza.

Berno Ricorda la storia gloriosa della città di Padova durante il Risorgimento.
Esprime apprezzamento per il lavoro sinergico svolto dagli assessorati per predisporre
le iniziative illustrate nella bozza di programma e ricorda che il lavoro delle Commissioni
consiliari è anche quello di approfondire i temi trattati e quello di fare ulteriori proposte.
Ricorda che in conferenza capigruppo si era già discusso di effettuare una
convocazione straordinaria del Consiglio Comunale e si trattava di capire quale sarebbe
stata la data più opportuna per svolgere la seduta.

Cavatton Esprime stupore sul fatto che il settore Gabinetto del Sindaco possa convocare il
Consiglio Comunale.
Chiede se sono già stati spediti gli inviti alle autorità per gli interventi del 16 e 17 marzo
2011.
E’ convinto che nonostante non sia ancora definitivo il programma non presenterà
alcuna altra modifica.

Pisani Ricorda che la terza Commissione ha cominciato ad occuparsi dell’anniversario
dell’Unità d’Italia dal novembre del 2009. In particolare sono state svolte due riunioni
(anche con le associazioni culturali).
Rammenta che il governo nazionale ha deciso che il 17 marzo 2011 sarà festa
nazionale e sottolinea che il programma presentato è solo una bozza.
Si stupisce che la Presidente del Consiglio Comunale non sapesse nulla circa la
convocazione straordinaria del Consiglio Comunale e invita a guardare alla sostanza
delle celebrazioni.

Toso Ricorda la seduta del Consiglio Comunale del 08/02/2010 nella quale è stato deciso di
dare risalto al valore dell’Unità d’Italia e che il programma delle manifestazioni qui
presentato è in fase di perfezionamento.
Invita il consigliere Cavatton a presentare le proprie proposte di integrazione del
programma e assicura che tali proposte saranno valutate e prese in considerazione
dall’assessorato alla cultura.

Toso esce alle ore 17.50
Autizi Si complimenta per l’idea di svolgere un Consiglio Comunale in palazzo della Ragione

che è stato sede del “libero comune”.
Esprime compiacimento sul programma culturale delle iniziative e sottolinea l’unità
culturale tra le varie discipline coinvolte (arte, cinema, poesia, teatro ecc..).

Di Maria A suo parere le conferenze sull’età dell’Illuminismo e sulla libertà economica e diritti
delle persone sono decisamente al di fuori del contesto dell’Unità d’Italia.

Mancin Riguardo alla convocazione del Consiglio Comunale del 16 marzo ritiene che sarebbe
stato opportuno sentire in via anticipata la Presidente del Consiglio.
Ritiene buona la scelta dei luoghi e i contenuti delle manifestazioni.
Sottolinea che nel programma non trova un percorso di pensiero, un filo che lega le
manifestazioni al Risorgimento.
Evidenzia che sono poche le iniziative che riguardano le figure di Ippolito Nievo e Arrigo
Boito.

Toniato Sottolinea l’assenza alla presente riunione dei rappresentanti della Lega Nord.
Chiede quali iniziative sono previste dalla fine del consiglio straordinario (ore 19.30) fino
all’inizio del concerto dell’Orchestra di Padova (ore 21.30).

Patané Fa presente che anche il Consiglio di Quartiere 1 Centro ricorderà l’anniversario dei 150
anni dell’Unità d’Italia con iniziative che sono in via di definizione e che saranno
elencate nel programma definitivo.

Salce Ribadisce che il calendario delle iniziative è solo una bozza e che comunque sarà
stampato un volumetto contenente tutte le manifestazioni e anche cenni storici.

Ore 18.05 esce Ruffini.
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Pisani Introduce il secondo punto all’ordine del giorno.

Salmaso Chiede se i Presidenti sono disponibili a discutere sulla sua mozione in un'altra seduta
alla presenza anche dell’assessore Colasio.

Dalla Vecchia Specifica che il turismo è di competenza istituzionale di altri enti per cui il Comune di
Padova non può fare da solo un piano strategico sul turismo.

Salmaso Fa presente che sono di competenza dell’Amministrazione comunale tutte quelle
iniziative che possono interagire con gli altri enti che si occupano di turismo anche
perché ritiene che il Comune si debba fare promotore del proprio turismo.
Propone un simbolo unico per l’immagine di Padova, tipo un logo da spendere in ambito
turistico e culturale.

Pisani Rilevato che l’argomento non è urgente chiede al consigliere Salmaso se è d’accordo
nell’affrontare l’argomento in un'altra seduta.

Salmaso Accetta la proposta di rinviare la discussione della mozione.

Pisani Ricorda il suo intervento nella seduta del Consiglio Comunale del 13 luglio 2009 nel
quale tra l’altro parlando di turismo culturale:
- affermava che c’è ampio spazio per la valorizzazione del settore, economicamente

anche molto importante, per dare una maggiore vita e attrarre turismo;
- sosteneva inoltre la necessità in questo ambito di fare squadra tra enti e privati;
- ricordava il tentativo, in qualità di assessore, di creare una fondazione di

partecipazione per definire una direzione strategica per la valorizzazione della realtà
culturale cittadina, (la fondazione non nacque perché ai vari tavoli ogni istituzione
ragionava per sé senza una visione comune).

Evghenie Propone di discutere la mozione di cui si tratta in una seduta da tenersi verso fine
marzo.

Presidente
Evghenie

Alle ore 18.22, considerato che non vi sono altre richieste di intervento, ringraziano gli
intervenuti e chiudono la seduta.

                IL PRESIDENTE                                                                       LA PRESIDENTE
     della III Commissione Consiliare                                             della II Commissione Consiliare
                 Giuliano Pisani                                                                          Nona Evghenie

        Il Segretario verbalizzante
               Giorgio Zanaga


